

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, SABADO 28 DE FEBRERO DE 1914

Nº 2338

Notas sueltas

La P. M. S. S. Co.

"Anuncia su próxima llegada al país, dice nuestro apreciable colega El Noticiero, el Gerente de la P. M. S. S. Co."—"Viene con el objeto de contratar "algo" que se relaciona con el servicio de dicha Compañía; nosotros sabemos lo que es".

Lo que el colega calla, quizás por prudencia, nosotros pretendemos adivinarlo y vamos a decirlo muy claro.

El señor Gerente de esta mil veces detestable compañía naviera, viene al país tras una gollería.—A buen seguro que ha expirado o está al expirar el contrato que les asigna quince o veinte mil colones anuales por un pésimo servicio de vapores y busca la renovación de ese contrato, que nunca han sabido cumplir.

No otro es el objeto del viaje del señor Gerente.

Crean Uds. que se movería de su mullido asiento, por nuestras lindas caras? Como vulgarmente dicen, estos señores de la desacreditada Pacific Mail, no arracan pelo sin sangre.

Ya lo dirá ese "algo" de que nos habla el colega josefino, "algo" que el Gobierno no debería aceptar, menos ahora, que estando para abrirse al mundo el Canal de Panamá, por razones que nadie ignora, Puntarenas será visitado constantemente por otras empresas de navegación.

En los actuales momentos, la renovación del contrato con la P. M. S. S. Co, implica para nosotros el tutelaje de una empresa egoísta, abusiva y desconsiderada que lejos de beneficiar al comercio nacional, lo perjudica considerablemente con sus repetidos in-

cumplimientos,

Minas y mineros

Bien dice un minero, hablando del malestar existente en la masa trabajadora de la región aurífera de Abangarez, malestar originado por el cambio del sistema de cupones por el de libretas, que la Compañía minera no puede hacer la innovación sin infringir una ley del país a la que todos debemos respeto y acatamiento.

La ley aludida dice así, en su artículo segundo; los vales cupones o cualquier otra orden de pagos, sea por mercederías o por dinero, aunque estén extendidas nominativamente y aun que indique que no son negociables, deben ser cambiados en dinero corriente, totalmente y sin descuento alguno, a su presentación en la finca o establecimiento o en cualquiera de las oficinas principales, sucursales o agencias del empresario, empresa o compañía dueña del establecimiento o finca, en la fecha del pago inmediato, fijada de conformidad con el artículo anterior. Si en la fecha de pago inmediato no se presentaren, deberán cambiarse en cualquier otro día de pago posterior.

"Queda prohibida la circulación de chapas, medallas o cualesquiera otros signos que no sean vales o cupones".

Desde que la Abangarez Gold Field da sus empleados libretas en vez de vales o cupones, infringe, de hecho, el artículo segundo del artículo copiado que prohíbe la circulación de signos que no sean los señalados ya.

Fundado, pues, en una ley regiente y en todo su vigor, el Gobierno de Costa Rica debe prohibir a la empresa minera el uso de las "libretas", perjudiciales para la clase trabajadora que hoy se queja con sobra de justicia.

de la doncella quien se puso a llorar amargamente; las heridas frescas de los árboles y de los arbustos las sentía ella hacerse profundas en su carne, la desnudez de aquellas plantas la llevaba en su alma obligándola a culpase de todo aquel despojo. Y seguía llorando amargamente.

La pobre doncella ignoraba que, en este mundo, no se puede hacer una obra bella sin cortar un ramo, sin cortar una flor, sin hacer sufrir a alguien, a quien quitamos lo necesario para llevarla a cabo o a quien causamos envidia con la hermosura de nuestra acción.

JOSÉ FABIO GARNIER.

será consagrado en Costa Rica el Sr. Obispo de Granada

Próximamente llegará a esta capital el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo electo de la Diócesis de Granada don José Cándido y Barrantes, distinguido miembro del clero guatemalteco.

Viene el señor Piñol y Batres a recibir en esta diócesis la consagración episcopal para hacerse cargo de la grey que le ha sido encomendada.

El señor Piñol y Batres es uno de los más prestigiados sacerdotes centroamericanos; fué propuesto para ocupar la Sede Arzobispal de Guatemala, a la muerte del Ilmo. Sr. Casanova; es uno de los mejores escritores y oradores del Clero guatemalteco, y varón de grandes virtudes.

Iran a encontrar al Sr. Piñol y Batres en Puntarenas, el Excmo. Sr. Delegado Apostólico, y varios sacerdotes de esta diócesis.

"LA ÉPOCA."

Crónica local

Un matrimonio

joven o viejo; pero honrado y amante del trabajo, se necesita. Se le dará casa gratis y base para una cría de gallinas en Pueblo Nuevo. Para mayores informes con nuestro amigo don Arturo Araya.

Ante todo

deseamos cumplir con un deber de cortesía, presentando nuestro atento saludo al señor Director Gral. de Bandas, Mister Loots, que se halla en Puntarenas.—Luego, nos permitimos hacerle la indicación del otro día; que nos deje, o procure que lo obtengamos, un buen repertorio musical y que se acondicione para sus efectos, la cuadrada de banda. El señor Loots habrá tenido ya oportunidad de palpar que no tenemos ni una ni otra cosa, de gran necesidad, indudablemente, para una banda de la categoría de la nuestra. Se nos dice, además, que la instrumental se halla en malas condiciones y sobre esto, también nos permitimos, con el debido respeto, llamar la atención del señor Director Gral. Conociendo su amor al progreso, esperamos del señor Loots su valiosa cooperación en lo indicado.

De paseo

en Puntarenas se halla desde ayer, la señora doña Luisa de Jiménez Núñez, a quien acompaña su simpática hija señorita Marta Jiménez y sus hijos los jóvenes Otton y Pablo Jiménez.—Un

saludo para ellos.

Hemos tenido

últimamente fuertes nortes. Vueltos a la calma, las gasolineras del Gobierno han recorrido la costa.—Muy bien, don Magdalena.

La Compañía

Constructora Nacional ha pedido informes a la Municipalidad de este puerto, para la construcción del Teatro Variedades en el lugar destinado al efecto, y que es el terreno sito a un lado de la plaza de la Iglesia.

Un contrato

para los viajes del Médico Municipal a los pueblos de la costa, ha firmado doña Zoila de Vega con la Municipalidad de Puntarenas.

La señora de Vega, empresaria de gasolineras, se compromete a efectuar cuatro viajes mensuales por la suma de ochenta colones.

El contrato durará un año.

COMO

estamos en la época de los concursos se ha dispuesto abrir otro: de baile de pasillo. Esto para las fiestas cívicas. Los que deseen inscribirse pueden hacerlo en El Casino.

Ya lo saben los amantes de ese baile.

Quién será el nuevo Ministro de Nicaragua en Costa Rica?

He aquí la pregunta que se hacen los interesados en el asunto: quien será el nuevo Ministro de Nicaragua en Costa Rica? No conocemos dato oficial al respecto ni la prensa capitolina da informe alguno.

Entre particulares si hemos oído decir que para reponer a recordado doctor Guerra, se suenan dos nombres de caballeros muy conocidos en Puntarenas; don Miguel Cárdenas y don José Amador Uriza. Ambos han vivido largos años en este Puerto y como todos saben, aquí contrajeron matrimonio con dos costarricenses.

El nombramiento de cualquiera de ellos lo celebraríamos personalmente.

El nuevo faro del muelle

En el muelle grande se ha instalado un nuevo faro para el servicio de puerto. Es este un aparato completamente moderno, de acetileno con válvula solar; trabajará por espacio de seis meses sin que nadie lo toque.

El faro tiene una particularidad; se enciende solo a la puesta del sol y se apaga, del mismo modo, a la salida de aquel astro. Su potencia lumínica es de diez millas, más o menos. Lo obtuvo el Gobierno en vía de ensayo y su valor es algo más de ochocientos dólares.

El Canal de Panamá está alumbrado de igual manera, pero aquellos faros tienen una duración de un año.

La instalación del faro de Puntarenas la hizo un ingeniero extranjero, representante de la casa fabricante de tales aparatos.

EN LA EUREKA, están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

Página literaria.

Parábola de la virgen que hacía guirnaldas

Dedicado a mi buena amiga Mariteresa Obregón

Una doncella, ingenua y linda, estaba muy ocupada en hacer guirnaldas con los ramos y con las flores que sus hermanitos le iban trayendo del jardín cercano. Colocaba con gusto exquisito las rosas de nieve al lado de los claveles rojos como manchas de sangre, las aristocráticas dalias junto a las violetas humildes, las ramas del laurel victorioso unidas a las del ciprés meditabundo, las del sauce tímido a las de la araucaria erguida como una ambición insatiada.

Hizo varias porque deseaba adornar con ellas la tumba de familia que, para el dos de noviembre pasado, había permanecido desnuda de hojas y de flores porque la dulce virgencita no quiso rendir homenaje a la tradición odiosa que obliga a pensar en los muertos solamente en un determinado día del año. Quiso hacer bella la tumba de sus padres el primero de enero, es decir, un día como otro, un día en el cual las demás gentes estuviesen divirtiéndose en cualquier parte habiendo olvidado después de dos meses solamente, a los difuntos a quienes, siguiendo la moda cruel, habían honrado con tanto derroche de sentimiento y de lujo.

Cuando terminó se puso a contemplar satisfecha su obra mandó, un beso a cada guir-

nalda pensando tal vez que aquellos besos los recibirían por tan amoroso medio, sus buenos padres muertos hacía varios años.

Luego salió al jardín a buscar a sus hermanitos para decirles que se arreglaran un poco, se limpiaran las caras sudorosas y las manos manchadas.

Le dió pena ver su jardín sin una sola flor; los arbustos parecían decirle ingrata; las ramas, huérfanas de matices, la miraban resentidas, pues, por su orden, habían sido despojadas de sus corolas vistosas de la misma manera que a Niobe le fueron arrancados, unos tras otros, sus bellísimos hijos de quienes tanto se enorgullecía ella.

Los árboles parecían entristecidos, algunas de sus hojas desnudas se agitaban como temblando de frío y el pináculo de los cipreses y de las araucarias se movía lentamente como se mueve la cabeza de un padre afectuoso cuando desea regañar a su hijo y no se atreve a hacerlo.

Todo estaba triste en el jardín; hasta las dalias orgullosas parecían abatidas en su orgullo, hasta en las modestas violetas se había creído ver un gesto de protesta contra tanto desmán.

Aquella tristeza del jardín saturó el alma

Hotel Europa

Unico de la clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Hotel Ambos Mundos de

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazónadas de sus alimentos.

Aseo y buen trato — Cantina interior bien situada

Geo K. Cornick

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burros

¡ROYAL!

Taquilla, Cantina y Restaurant de

VALENTINA HERRERA

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez.

ALQUILO CAMAS.—Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propia aia.

Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para materia ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y Cia.

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosé propietario de La Magnolia

Puntarenas, No e. 1913

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.—Espacioso salón de baile.—Española terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibaritas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en que descuellan el mayor aseo.

Esquina n. este del parque La Victoria frente a a Gobernación y al correo.—En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

Administrado por su propietario, Juan Suñel.

Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Rósters, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 oo semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro. — Materiales de calidad garantizada. El taller preferido por las personas de buen gusto. — VENTA constante de números de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras — Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. — Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122. 25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refretería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

Fenolina

Es un desinfectante de mayor eficacia que el ácido fénico, tiene la ventaja de no ser ni cáustico ni venenoso y da en el agua una solución perfectamente lechosa. Por consecuencia es un excelente Antiséptico, Antiféptico, y Loción para destruir las garrapatas.

LA FENOLINA empleada como loción para animales es el único remedio seguro para destruir garrapatas, piojos, sarnas, el sarpujido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales. Para tal objeto se mezclan cuatro o cinco cucharadas de FENOLINA con un litro de agua y con un pedazo de trapo bien mojado en esta loción frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que esté más atacada de garrapatas, etc.

Este tratamiento debe repetirse los días siguientes si fuere necesario.

Para destruir los huevos larvas de los insectos las bacterias causantes de tales enfermedades debe emplearse la FENOLINA pura.

Para desinfectar enfermerías y hospitales y para destruir los gérmenes de desinfección adherentes a los objetos usados por los enfermos deben mezclarse 4 cucharadas de FENOLINA en un litro de agua.

Para desinfectar los escusados (letrinas) objeto infectados o fétidos deben mezclarse 8 cucharadas en un litro de agua.

Para desinfectar el aire en los cuartos enfermerías, de escuelas o en salas públicas etc., una cucharada en un litro de agua.

Para desinfectar la ropa de baños, paños loción de la cabeza y garrismo $\frac{1}{2}$ a $\frac{1}{4}$ cucharada en un litro de agua.

Los precios son los siguientes:

Estaciones 100 litros	75.00	cada una
Docena de medias botellas	4.50	" "
En galones	4.00	" "

DEPOSITO EN LA FARMACIA UNIVERSAL DE

MANUEL J. GILBERTO.

"Vivir soñando"

(Dedicado a la señorita X. X.)

No ha muchos días conocí la Diosa de mis ensueños; la que por vez primera cual otra Vesta iluminó mi senda de enamorado peregrino, allá cuando en los brazos de Cupido dominaba el sueño de mi nostalgia. Sí, a e e angel que cautivó mi corazón y que ríe en mis horas de dolor, voy a dedicarle estas líneas que son la espiga de mis caricias y la esencia de mi tierno amor.—¡Qué placer!—Eres el súgelo nubil de mi quimera y el asedio de mis ilusiones.... Qui siera a la brisa pasajera besar tu frente para dejarte grabado el ósculo adusto de mi recuerdo arcano; o ser un cierzo que el nimbo de tus ojos llegue a contitarse para verte esa mirada ardiente en el que haz de amar. Ser un clavel junto a una rosa. Estar a tu lado y contemplar esa alba frente, causa de mis desvaríos; roja cien que mis ojos fascina al depositar en tus labios suave beso.—Lograr ser la urna de tus ilusiones y fuer la d tu cañidad de inocente niña para que guardaras las dulces caricias del que te ama; del que delirando vive; del que no duerme en sus noches de tristeza y de amargura; del que solo piensa hacerte dueña de sus amores y reina de un nuevo hogar. En fin,....del que sueña ver cristalizada en dulce realidad, aquella ilusoria mirada que apagó la sed de mi pobre y tierno corazón. ¡Lograra! En tu alma de virgen aún no ha llegado la semilla del amor y por eso hoy riego el jardín de tus encantos con el continuo llanto de mi dolor.

Segundo Pánfilo Vidanrre

Nicoya, 12 de II 1914

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientos varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarios:

LAS ALVARADO.

PLATERIA Y CAREYERIA SALVADOREÑA

—DE—

JOSÉ L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montaduras de brillantes

Trabajos calados y enhuacalados en carey

Los precios mas cómodos de la plaza.

Calle del comercio. Casa de Veranes.

CLARA BERTOZZI

OBSTETRICA GRADUADA

Ofrece sus servicios profesionales y manifiesta al público que ha sido nombrada obstétrica para atender a los pobres residentes de la Colmena hacia el Oeste.

CASA DE PEPINO

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

Notas de un viajero

Excursión por el distrito V.

A cumplir la misión que me he impuesto, de visitar los pueblos del litoral del Pacífico, me embarqué en ese bello puerto en la noche del 10 rumbo a Curú.—Arribé a este lugar a las tres de la madrugada del once, es decir, después de cinco horas de navegación a vela.

Curú es un puercecito la mar de pintoresco.—Su encenada, tranquila como una tasa de agua.—Hacia el frente se destacan las islas Tortugas, donde, por este tiempo, suelen permanecer las armadas de bucería.—Su playa es amplia y de arenón blanco.—A la orilla se halla ubicada la casa del propietario don Daniel Mena.—Además, se encuentran cinco ranchos de trabajadores.

El señor Mena se dedica a la cría de ganado, a la agricultura y posee en la actualidad trabajos de maderas.—Ha hecho de Curú una finca preciosa, cuyo valor, si no me equivoco fluctúa entre diez mil y quinientos mil colones.

Ese mismo día, seguí mi marcha rumbo a Tambor, caserío del distrito Quinto a cinco horas de Curú.—Para gozar de las perspectivas del viaje, dispuse hacer la travesía a pie.—Pero, a duras penas, me fué factible llegar a la hacienda de don Francisco T. Peña Casares, que puede decirse, es el punto intermedio de Curú a Tambor.

De casa de Peña a Tambor, la marcha se hace casi imposible.—Qué camino! Qué, no debe llamarse así.—Es aquello un trillo por la montaña, donde se camina, a veces por el cause de una quebrada o por los bordes de espantosos precipicios.—Se sube y se baja a gatas para no rodar al

fondo del abismo. Y esto en verano. Qué tal en invierno, época en que, por ley natural, la quebrada se llena de agua y corre vertiginosamente, con peligro del que ose recorrerla en cualquier dirección.

Para los tamboreños, los meses de invierno es una continua penalidad.—No pueden comunicarse con la capital del distrito, Paquera, y viven esa época, casi aislados de los hombres.

Otra cosa sería para esta fértil región, si hubiera buena y fácil vía de comunicación.—Pero como nadie se interesa, no hay medio posible de progresar. Y todo permanece en el más desalentador decaimiento y sin señales de vida activa.

Como esta tarde sigo a Tambor, de allá, enviaré a señor Director mis nuevas impresiones sobre ese lugar.

UN EXCURSIONISTA.

Curú, casa de Chico Peña, 14 de febrero de 1914.

Nota política

—O—

Si, señor mío, con todo y como están las cosas políticas, me decía un fervoroso partidario de la Unión Nacional, no cabe duda ninguna de que el Doctor Durán, será el futuro Presidente de la República por unanimidad de votos en el próximo Congreso.

Esta fanática afirmación no pudo menos que obligarme a exclamar entre asombra-

do y burlón.

Será posible!—Extiendo un pacto neocivilista, no comprendo cómo pudiera el Doctor Durán, ser electo presidente con el total de los votos del Congreso.—Además, no creo así tan fácilmente, que los diputados fernandistas y civilistas den sus votos al Doctor.

—Pues, como lo oye, amigo mío. Y va ya alistándose su corbata verde.

—Vaya, como que Uds. acertaron en lo del color verde, por aquello de esperanza, esperanza y nada más que esperanza.—No sería mejor que prepare Ud. la corbatita roja, porque lo que es el gallo... tiene la espuela así.....!

—Yglesias presidente....? Si que tiene gracia. Jamás, amigo, jamás, aunque Uds. hayan cometido la.....

—Poco a poco y alto ahí, señor mío, porque lo que Ud. pudiera decir es como tirar saliva al aire y correr el riesgo de que le caiga encima.

Pero bien, dejemonos de frases descompuestas y venga esa explicación sobre la unanimidad de votos.... Ver para creer, dijo Santo Tomás.—Habrá brujerías entre Uds. los duranistas!

—Qué brujería y qué niño muerto. El

asunto no puede ser mas claro y está al alcance de los chicos de quinto grado que hayan estudiado la Instrucción Cívica de don Ricardo.—Sabe Ud. que los diputados fernandistas están amarrados a las espuelas del gallo y por ende, tienen que votar por el señor Yglesias. Los civilistas, naturalmente, votarán por el mismo señor Yglesias.—Pero como este buen señor está descartado de la lucha desde el 7 de diciembre, mal que le pese al Dr. Dieguez y al Pabellón Rojo, y no ha de ser discutido en el congreso porque sería "inconstitucional", aquellos votos serán volados o en blanco y por lo mismo se sumarán a la candidatura del doctor Durán.... Y luego, cartucheras al cañón!

—¡Ajaja! Y si la mayoría del congreso declara electo al señor Yglesias!

—Sí, sí, sí; pero don Ricardo ya lo tiene dicho que entregará la presidencia al que el congreso elija "constitucionalmente".... y tableau!!!

Habrase visto hombre, me decía ya después del diálogo anterior, mas aferrado!—En fin, en este maremangum político, lo que sea sonará.

Simplicio.

El regalo de los cincuenta colones

NUMERO DEL PREMIO 247.

—TESTIGOS—

José Joaquín Sandino

Herminia Gutiérrez

José Martínez G.

Enero, 31 de 1914.

Carta a don Carlos Clavera

Puntarenas.

Muy señor nuestro: Ud ha sido nombrado Administrador de Correos porque Ud. puede defender los intereses del Gobierno cuidadosamente, y dar un servicio concienzudo a los que viven en esa comunidad. Si Ud. no fuera escrupulosamente cuidadoso con sus cuentas, y si no manejara la correspondencia en debida forma no habría merecido el nombramiento. Solo con buenos méritos se gana una alta reputación y la confianza del público. Lo mismo pasa con las pinturas de plomo y zinc "Devoe", y con sus barnices, esmaltes, tintes y brochas, los cuales desde hace 150 años gozan de envidiable reputación; un buen nombre gana lo por el hecho de que con dichos productos se hace cualquier trabajo con menos galones, economizándose dinero y obteniéndose mejor resultado en cuanto a duración. Recuerde el nombre y la buena reputación. Los productos de Devoe para pintar y embellecer cualquiera oficina son los más económicos. De Ud attos y s. s.

F. W. DEVOE & Co

5 New York.

P. S. Héctor Esquivel vende nuestros productos.

Ecos salvadoreños

San Salvador, "El Pacífico".

Han comenzado ya a presentar al Congreso varias peticiones personales sobre aumento de pensiones y amnistía.—También Municipalidades varios pueblos piden subsidios para obras. Procedente de Mejico llegó ayer General Eugenio Rasoón. Organízase Comité central con objeto de recaudar fondos para comprar casa que será obsequiada al maestro Gavidia.

Corresponsal

De Cañas

Cañas, febrero 26 de 1914 "El Pacífico."

En las "Notas Cañeras", el Corresponsal sufrió un lamentable error, pues se refirió al Municipio de 1913. En 1912 quedó un saldo en caja el 31 de diciembre de \$ 38,500. En año pasado fué que se gastaron los \$ 85,000 —Ruégole publicar esta rectificación y perdone. Servidor.

J. Martínez S

Acróstico semanal.

SONETO

C on la sal y la gracia que tú tienes
O enloqueces o atontas los gañanes
N ada de extraño tiene que te ganes
C ualquier laurel en flor para tus sienes.
H aces tú palpar los corazones,
I ngenuamente de un amor henchidos
T us ojos son luceros, y tus dones
Aumentan de los pechos los latidos.

S abes, que se me ocurre en esta hora
A demás del acróstico que escribo
N ada menos que a tí, bella señora!

T omar de los jardines pensativo
O chocientos bouquets y sin demora
S alir para ofrendártelos altivo.

OILEGOR.

Cuña

Un avaro se detiene ante un pobre que le pide limosna, y le dice:
—Ahí tiene usted esa perra chica para que se convenza de que el dinero no constituye la felicidad.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914
SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO
LLEGADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con escala en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Belfields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámbricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintiuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

¡ Pruébela !

Cuando Ud. considera que la Hepalina ha curado tantos millares de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, jaqueca, estreñimiento, paludismos, escalofríos, etc., ¿por qué no le curaría también a Ud.? La

HEPALINA

es una medicina natural, preparada con yerbas y raíces; es agradable y cierta, y ha estado en uso por más de 70 años.

La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Cidra, Puerto Rico, escribe como sigue: "Padezía por 18 años de jaqueca náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tomé la Hepalina, y ahora me encuentro casi curada."

En todas las boticas.